

Stiftung St. Johannes der Täufer



Newsletter Nr. 08 / (01/2013)

Erkrath, im Januar 2013

Liebe Stifter und Freunde der Stiftung St. Johannes der Täufer,

ich hoffe, Sie hatten einen guten Start in das neue Jahr 2013, für das ich Ihnen noch alles erdenklich Gute wünsche. Zu Beginn dieses Briefes sei ein kurzer Rückblick auf das Geschehen im zurückliegenden Jahr gestattet.

Das Jubiläumsjahr 2012 war für unsere Stiftung ein außerordentlich erfolgreiches Jahr. Es gab zahlreiche Veranstaltungen, die die Gemeinschaft der Stifter stärkten und wir können wieder stolz von großen Fortschritten beim Aufbau eines leistungsfähigen Stiftungskapitals, dem Fundament unserer Stiftung, berichten. Wenngleich das Zahlenwerk zum Zeitpunkt dieses Briefes wegen ausstehender Daten noch nicht abgeschlossen werden konnte, so lässt sich doch heute schon sicher sagen, dass wir **beim Stiftungskapital die Schwelle von 300.000 Euro deutlich überschritten** haben. Auch bei den Erträgen aus der Vermögensverwaltung haben wir das Vorjahresergebnis trotz eines weiterhin sehr niedrigen Zinsniveaus übertreffen können. Einzelheiten werden Sie dem Jahresbericht 2012 entnehmen können, den wir spätestens Mitte April d.J. auf unserer Homepage www.st-johannes-erkrath.de/stiftung für Sie bereithalten.

Im abgelaufenen Jahr förderten wir diverse Maßnahmen der Gemeinde mit insgesamt 6.000 Euro. Die Fördermaßnahmen seit Errichtung der Stiftung im Jahre 2002 erreichten damit einen Betrag von 27.000 Euro; eine Summe die deutlich macht, wie wichtig und richtig es war, die Institution der Stiftung als finanziellen Garanten für ein auch in Zukunft lebendiges Gemeindeleben zu wählen. Unser Erfolg macht aber auch deutlich, was denjenigen Kirchengemeinden künftig fehlen wird, die sich (noch) nicht auf den sicherlich beschwerlichen Weg eigenverantwortlicher Vorsorge begeben haben.

Das Jubiläumsjahr stand ganz im Zeichen zahlreicher Veranstaltungen. Wir besuchten am 30.5.2012 die **El-Greco-Ausstellung** im Museum Kunstpalast, ein Höhepunkt im Kulturleben von Düsseldorf. An einen **festlichen Dankgottesdienst am 24.6.2012 anlässlich unseres 10. Stiftungsfestes** schloss sich ein gut besuchtes **Stifftertreffen auf der Wiese vor dem Pfarrhaus** an, wo wir bei Häppchen und Wein viele gute Gespräche führten. Unvergesslich für alle Teilnehmer bleibt die **Pilger- und Studienreise vom 3.9.- 6.9.2012 nach Corbie-Amiens-Beauvais-Nivelles**. Ein großer Erfolg war die von der Stiftung initiierte **Chagall-Ausstellung vom 20.9. – 30.9. 2012 im Familienzentrum St. Johannes**, wo wir 533 Ausstellungsbesucher begrüßen konnten.

Stiftung St. Johannes der Täufer, Erkrath

✉ Albrecht Dürer Straße 66, 40699 Erkrath

@ stiftung@st-johannes-erkrath.de

Michael Stephan (Vorsitzender des Kuratoriums)

☎ 0211 / 9242981

Im Jahre 2010 hatte Frau Stefanie Perkuhn für die Stiftung die Weihnachtskrippe von St. Johannes der Täufer fotografiert. Aus dieser Serie hatte die Stiftung zwei Motive ausgewählt und diese **erstmal**s als **Weihnachtskarten herausgebracht**, die nach den Samstags- und Sonntagsmessen am 2./3. Advent zum Kauf angeboten wurden. Der Erlös ist für Projekte der Stiftung bestimmt.

Was hält das neue Jahr **2013** für uns bereit? Wir wissen es nicht, doch hoffen wir sehr, dass wir an die Erfolge der Vorjahre anknüpfen können. Dabei **zählen wir auf unsere Stifter**, deren Großzügigkeit und Beharrlichkeit wir die so erfreuliche Entwicklung der Stiftung verdanken.

Für dieses Jahr erwarten wir, nun schon etwas ungeduldig, die Fertigstellung und feierliche **Einweihung unseres Kindergartens St. Johannes**. Dies wird uns dann die Möglichkeit geben, unseren Stiftern die von der Stiftung gesponserte Möblierung des Mehrzweckraumes zu zeigen.

In diesem Jahr soll auch das derzeit in Arbeit befindliche **Buchprojekt „Die Geschichte der Katholischen Kirchengemeinden in Erkrath“** fertiggestellt werden. Als Stiftungsprojekt 2011 mit der Kurzbezeichnung „Kirchenchronik“ unterstützen wir dieses wichtige Anliegen mit 3.000 Euro. Damit ist die Stiftung bei der wissenschaftlichen Aufarbeitung unserer gemeinsamen Kirchen-geschichte der wichtigste Förderer.

Unser **11. Stiftungsfest werden wir am 23.6.2013** sicherlich wieder mit einem festlichen Dankgottesdienst **feiern**. Sollte die **Abendmusik in Pfarrers Garten** wieder stattfinden, werden wir unsere Stifter und Freunde der Stiftung gern zu diesem beliebten Zusammentreffen einladen.

Wir freuen uns auf die Gespräche mit Ihnen.

Bleibende Spuren hinterlassen...mit einem Vermächtnis für die Stiftung St. Johannes der Täufer. Das Kuratorium der Stiftung möchte Sie 2013 anregen und einladen, neben der Vorsorge für Ihre Angehörigen mit Ihrem Nachlass Gutes zu tun.

„Was bleibt, wenn ich gehe?“ Wohl jeder von uns stellt sich diese Frage irgendwann in seinem Leben. Besonders dann, wenn sich unsere Lebenszeit auf Erden dem Ende zuneigt. Denn gehen, ohne Spuren zu hinterlassen, möchte niemand.

Bleibende Spuren hinterlassen - Ihr Testament ist das Werkzeug dazu.

Wer sich mit den Grundregeln des Erbrechts vertraut machen möchte, für den halten wir eine Broschüre **„Ratgeber zum Erbrecht und zur Regelung des Nachlasses“** bereit, die wir Ihnen gern zur Verfügung stellen (Tel.: 0211/9242981). Ihr Ansprechpartner bei der Stiftung in Sachen Fonds/ Testament/ Vermächtnis ist Herr Dr. Erhard Tönjes (Tel.: 0211/243240).

Kommen und bleiben Sie an unserer Seite! Begleiten Sie die Stiftung St. Johannes der Täufer im Jahre 2013 mit Ihrem Wohlwollen und Ihrer Unterstützung. Jede Stärkung der Kapitalbasis gewährleistet die Nachhaltigkeit unseres Handelns.

Im Namen des Kuratoriums wünsche ich Ihnen nochmals einen guten Start in das neue Jahr, Gesundheit und Erfolg, aber ganz besonders Gottes Segen!

In herzlicher Verbundenheit

Ihr



Michael Stephan
Vorsitzender des Kuratoriums der
Stiftung St. Johannes der Täufer